

かくなんPTAだより③

令和8年2月

鶴南特別支援学校PTA



<会長挨拶>

三学期が始まりました。役員、会員の皆様、体調など崩れてないでしょうか。

鶴南特別支援学校でも、2月17日(火)に高校入試があります。

卒業式は高等部3月1日、小中学部は3月11日になります。

1年が過ぎるのはあっという間です。子供たちの行事スケジュールに合わせて、職場のシフトを決めていたような……。

PTA改革をして3年、今年度はとても楽なPTA活動だったと思いました。今年度、役員になられた方で、『あまり活動に参加出来なかつたから申し訳ないです』と言われた方もいましたが……。

『気にしなくていいですよ。私は気持ちよく、役員をしますと言ってくれたことだけでも感謝していますので』と言っています。また、来年度も気持ちよく役員になってくれる方々がいることを願っています。会長として役に立っているかもわかりませんが……。

今年度、1年間役員・会員様のご協力ありがとうございました。

<活動報告>

【12月11日第2回研修会『知的障害のある子どもと安心して避難するために』】

長崎市防災危機管理室と障害福祉課から講師をお招きしました。

約30名の保護者が参加。質問も多くあり、防災に対する関心の高さが伺えました。



講義の中で印象に残った点をお知らせします。

■長崎市で一番心配されるのは、土砂災害であるため、日ごろよりハザードマップを確認しておく。

■防災食は高価で、偏食傾向のある子どもは食べられるものが限られるため、ローリングストックがお勧め。

ローリングストックとは…

普段使いできる缶詰、レトルト、栄養補助食品などを多めにストックして、日常使いし、その都度新しいものを補充していく方法。

■令和7年より、長崎市の指定避難所としてハートセンターが指定されました。大型台風などの災害が予想されるときに事前に開設されます。利用には、事前登録が必要です。(ハートセンター・障害福祉課)

■長崎市の公式SNS(LINE・Xなど)をインストールしておきましょう。避難所の開設などのお知らせが届きます。

(参加者の声)

- ・避難の仕方が分からなかつたので今回勉強させてもらい安心することができました。
- ・防災について家族で話すきっかけになりました。
- ・駐車場が少ないなど、その場所に連れて行くまでが難しそうなので、自宅を安全にするための備えを増やしていきたいと思いました。

【非常食試食会】

研修会後は非常食の試食会をしました。

PTA 役員で数回試食した中から好評だったものを中心に11品試食しました。



<役員作業・茶話会(1月19日)>

8名参加 広報誌作成 ベルマーク作業を行いました。昼は平山友愛園のお弁当を食べ、茶話会も盛り上りました。

《おしらせ》

明治安田生命さんより、サッカーボールの寄贈がありました。
事務室前に展示しています。



《制服バンクより》

卒業式間近となりました。サイズアウトや破損でお困りの方はレンタルできます。
ネクタイ・リボン・シャツ等もあります。



ボタンの寄付を募集します。

ボタンを紛失し、お困りの方へお譲りすることになりました。現在在庫が少ないため、ボタンのみの寄付も助かります。ご協力お願い致します。

《ベルマーク係より》

今年度の集計結果が出ました。**18,128点**です。ご協力ありがとうございました。昨年末にベルマーク袋を配布しております。今回、回収分は次年度集計しますので、まだ袋が手元にある方は今年度中に提出してください。

《次年度役員選出について》

アンケートのご協力ありがとうございました。約 20 名の方が手を挙げてくださっています。次年度も楽しく活動していきたいと思います。

ここで、今年度役員をしてくださった方のコメントをいくつか紹介します。



～今年度の PTA 役員活動をとおして～

- ・できることをできる人ができるときにするという方針を作ってくださっていたので、無理に仕事を休んだりすることなく PTA 活動をすることができたとてもよかったです。
- ・活動に参加して、交流の場や研修会で自分が知らなかったことを知ることができてよかったです。
- ・子どもたちの学校生活が良くなるために考えて活動されていることに参加できてよかったです。
- ・同級生の保護者さんなどに、要望などを聞くことができたらよかったです。
- ・初めての役員、ベルマークを 3 回ほど参加しました。役員の皆さんとても優しく、先生のお声掛けも暖かく、楽しく過ごすことができました。B 型事業所の見学をしたり、災害のことを考えたり有意義に過ごしました。
- ・授業参観後のお部屋を用意して下さりありがとうございます。親同士少しずつ仲良くなつていけば、参観、鶴南まつり、R&W などでも我が子の成長だけでなく、周りのお子さんの様子を見るのも楽しみになりますし、子供の成長と一緒に喜べるので、それぞれの学年のお母さん達みんなが卒業まで仲良く過ごせたらと思います。
- ・まだ小学部ですが、子供が中学部や高等部になったときにどんなことをしたらいいのか想像がつかないので、どんなことをされてるのか知りたいなと思いました。

～今後の活動予定～

4月 8日（水）始業式・入学式

4月 24日（金）第1回役員会

5月 13日（水）PTA 総会、第1回研修会

おらせ

